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Les Restos du Cœur distribuent toujours plus
de repas
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Les Restos du Cœur viennent de lancer leur 40e campagne de distribution alimentaire. L’association,
créée par Coluche en 1985, a failli mettre la clé sous la porte l’année dernière suite déjà des difficultés
financières liées à l’inflation ainsi qu’à un afflux historique de bénéficiaires. En septembre 2023, le
patron des Restos du Cœur avait annoncé que l’association avait besoin de 35 millions d’euros pour
boucler l’année à l’équilibre, et cet appel à la solidarité avait déclenché une avalanche de dons (les
joueurs de l’équipe de France de football avaient par exemple reversé leur cachet pour un match).

Comme le  montre  notre  infographie,  basée  sur  les  données  de  l’association,  le  nombre  de  repas
distribués gratuitement par les équipes des Restos n’a cessé d’augmenter depuis leur création en 1985.
Cette première année, 8,5 millions de repas avaient en effet été distribués. Mais en 2022-2023, ce chiffre
avait grimpé à 171 millions, soit une multiplication par 20, avant de redescendre légèrement l’an dernier
–  en  raison  de  l’incapacité  de  l’association  à  répondre  à  la  demande.  En raison  de  leurs  sévères
difficultés, les Restos du Cœur avaient dû revoir à la baisse leurs critères d’éligibilité à l’aide alimentaire
et  refuser  plus  de 110 000 inscriptions  ;  ils  avaient  malgré  tout  accueilli  plus  de 1,3  millions  de
personnes. Interviewé par France24 mardi, le porte-parole de l’association, Yves Mérillon, a évoqué une
statistique inquiétante : l’année dernière, 10 % des personnes aidées par les Restos du Cœur étaient des
enfants de moins de trois ans. Ils étaient ainsi 128 000 à dépendre de l’aide alimentaire de l’association.

De Valentine Fourreau pour Statista

McCormick a accueilli une cinquantaine d’enfants pour les goûters du cœur Vahiné

Journée portes-ouvertes : 40 ans
d’engagement contre la précarité avec la
Banque alimentaire de Vaucluse

https://fr.statista.com/statistiques/1389681/nombre-de-repas-servis-restos-du-coeur/
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A l’occasion de ses 40 ans d’engagement contre la précarité, la Banque alimentaire de Vaucluse propose,
mercredi 16 octobre prochain, une journée portes-ouvertes dans ses locaux d’Avignon situés chemin
Saint-Pierre de Fraisse à Montfavet.
Au programme de ce rendez-vous qui débutera à partir de 10h30 pour s’achever à 16h30 : visites guidées
des  installations,  ateliers  interactifs  pour  découvrir  les  actions  de  la  structure  caritative  et,  bien
évidemment échanges avec les équipes regroupant 54 bénévoles permanents ainsi que 11 salariés et 25
stagiaires. Un buffet convivial sera également proposé à partir de 11h30 afin de favoriser les échanges
entre les visiteurs, les membres de la BA84 et les partenaires. Objectif : présenter les missions de la
Banque alimentaire 84 et mieux comprendre les enjeux de la lutte contre l’insécurité alimentaire.

Dans le détali, plusieurs ateliers ou stands sont ainsi proposés durant cette journée :
– Collecte.
–  Dégustations  :  Préparations  végétales  le  matin,  desserts  l’après-midi.  verrines.  Fiches  recettes  à
disposition.
– Projection de films et photos.
– Les 3 sens : Table avec jeux sensoriels (odorat, vue, toucher).
– Le quiz : Plateau de jeu avec questions et mappemonde.
–  Sécurité  alimentaire  et  travail  en  association  :  Stand  sur  la  gestion  des  dates  de  péremption
(DLC/DDM), chaîne du froid, hygiène, postures.
– Alimentation en équilibre : Jeux sur la reconnaissance des légumineuses et des fruits et légumes de
saison.

https://ba84.banquealimentaire.org/
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Lutter contre le gaspillage alimentaire
Présidée par Stéphanie Sergeant, la Banque alimentaire de Vaucluse a vu le jour en 1995. Elle est affiliée
à la Fédération française des banques alimentaires (FFBA) regroupant les 79 Banques alimentaires et les
29 antennes habilitées à distribuer l’aide alimentaire et  à  gérer les aides de l’Europe et  de l’État
Français.
S’appuyant principalement sur la lutte contre le gaspillage alimentaire afin de s’approvisionner (75% des
approvisionnements proviennent de produits sauvés),  la Banque alimentaire organise également des
campagnes de don de nourritures dont la prochaine grande collecte nationale se déroulera les 22, 23 et
24 novembre prochains. Cette dernière mobilise chaque année 700 bénévoles vauclusiens.

Parc naturel du Ventoux : les producteurs locaux offrent des invendus aux épiceries sociales
du territoire

En soutien de 55 000 Vauclusiens
L’an dernier, La Banque alimentaire vauclusienne a distribué près de 2 100 000 repas en 2023 par le
biais des 80 associations partenaires présentes sur tout le territoire départemental. Dans le même temps,
elle a collecté et distribué 1 300 tonnes de denrées alimentaires permettant de venir en aide plus de
55 000 personnes dans le besoin.

L.G.

Journée portes-ouvertes de la Banque alimentaire de Vaucluse. Mercredi 16 octobre. De 10h30 à 16h30.
6 3 0 ,  c h e m i n  S a i n t - P i e r r e  d e  F r a i s s e .  M o n t f a v e t - A v i g n o n .  0 4  9 0  8 7  8 1  8 0 .
https://ba84.banquealimentaire.org/

La Banque Alimentaire de Vaucluse organise des ateliers de cuisine en faveur de la solidarité
et la gourmandise 
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Le Greta-CFA Vaucluse s’engage aux côtés de
la Croix Rouge pour l’insertion
professionnelle des plus démunis 

Le Greta-CFA Vaucluse, l’organisme de formation professionnelle de l’Education Nationale qui œuvre
depuis  50  ans  pour  l’insertion  professionnelle  s’est  associé  avec  la  Croix-Rouge Française  afin  de
mutualiser leurs moyens et offrir une qualité de service optimale aux publics les plus vulnérables. 

Cette  association  s’est  matérialisée  par  la  signature  d’une  convention  de  partenariat  ambitieuse.
L’objectif est de proposer des solutions concrètes d’insertion professionnelle comme l’immersion dans
des  secteurs  clés  tels  que  le  sanitaire,  le  social,  l’hôtellerie-restauration  ou  encore  le  secteur  de

https://forpro-paca.com/GRETA-CFA-Vaucluse.html
https://www.croix-rouge.fr
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l’industrie. Un suivi individualisé sera proposé aux bénéficiaires avec l’objectif de faciliter une insertion
professionnelle plus rapide. 

Les grandes lignes du partenariat signé entre la Croix-Rouge et le Greta-CFA Vaucluse

À travers ce partenariat, les deux structures s’engagent à activer tous les leviers essentiels afin de
garantir  l’insertion  sociale  et  favoriser  l’égalité  des  chances.  Deux  valeurs  communes  aux  deux
organismes. Concrètement, les principaux objectifs de ce partenariat sont les suivants : 

-Promouvoir  les  formations  du  Greta-CFA  Vaucluse  auprès  des  bénéficiaires  de  la  Croix-Rouge
Française. 

-Collaborer et mutualiser le réseau de partenaires pour accroitre les possibilités d’accompagnement.

-Accompagner les bénéficiaires vers des formations adaptées à leurs besoins et aux exigences du marché
du travail. 

-Accueillir des apprenants du Greta-CFA en stage pour renforcer leur expérience professionnelle. 

-Repérer les publics les plus éloignés de l’emploi et les orienter vers des parcours de remobilisation pour
faciliter leur retour à l’emploi. 

Parc naturel du Ventoux : les producteurs
locaux offrent des invendus aux épiceries
sociales du territoire

Dans le cadre du Projet alimentaire territorial (PAT) insufflé par le Parc naturel régional du
Mont-Ventoux, plusieurs producteurs locaux ont répondu à l’appel de ce projet et se sont
engagés à reverser leurs invendus aux épiceries  sociales et  solidaires du territoire.  Cette
initiative permet de rendre accessible une alimentation durable aux personnes en situation de
précarité.

1,7 tonnes de fruits donnés, 800 kg de cerises, 800 kg de melons et 180 kg d’abricots. C’est ce qui a été
donné en l’espace d’un mois par les producteurs du tiers nord-est du département de Vaucluse aux
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épiceries sociales du territoire. Cela peut impliquer la Banque alimentaire ou les Restos du Cœur.

Depuis  le  mois  de  mai  2024,  le  Parc  naturel  régional  du  Mont-Ventoux  a  mis  en  place  une
expérimentation qui consiste à récupérer des fruits et légumes pour les structures alimentaires qui
viennent en aide aux jeunes, aux personnes âgés ou aux petits budgets. Le Parc naturel du Mont-Ventoux
joue un rôle essentiel  dans cette initiative en assurant la  mise en relation les structures de l’aide
alimentaire et les producteurs ou expéditeurs.    

Un projet social et économique

Les  produits  offerts  sont  considérés  comme «  déclassés  »  car  hors  calibres  ou  abimés,  on  parle
d’invendus ou refusés. Avec cette action, le Parc naturel du ventoux s’engage sur le plan social et
plusieurs structures tels que les Restos du Cœur de Carpentras, les épiceries sociales et solidaires
Oxygène, Anatoth et l’Abricotier, l’Espace de Vie Social « Art et Vie » et la Banque alimentaire ont d’ores
et déjà bénéficié de ce projet.

L’objectif du projet est de donner une valeur à ses produits en les redistribuant dans les circuits de l’aide
alimentaire. Pour les producteurs intéressés, la plupart des associations peuvent émettre un rescrit fiscal.
A terme, donner une valeur économique à ces produits gaspillés demeure un enjeu de poids pour assurer
une juste rémunération aux producteurs.

Grand Avignon : un évènement culinaire pour
partager les futurs recettes du « Bien Bon
Gourmand »

Plusieurs chefs gastronomiques avignonnais qui ont participé à l’élaboration des menus pour le
projet « Bien Bon Gourmand » ont donné un atelier gastronomique ce mercredi 26 juin 2024 à
l’école hotellière d’Avignon. L’occasion pour eux de partager les recettes qu’ils ont pensé avec
le personnel des cuisines des établissements qui serviront les menus du Bien Bon Gourmand en
septembre prochain.

Une répétition avant la levée de rideau. Ce mercredi 26 juin,  plusieurs chefs gastronomiques dont
Christian Etienne et Patrice Leroy ont dispensé un atelier culinaire à l’Ecole Hôtelière d’Avignon afin de
partager les recettes du menu qui sera servi dans les cantines, maisons de retraites, centres sociaux,

https://ba84.banquealimentaire.org/
https://www.parcduventoux.fr/
https://www.carpentras.fr/annuaires/associations/les-restaurants-du-coeur-w842001311.html
https://www.facebook.com/epicerieoxygene/
https://www.anatoth.fr/
https://www.abri-cotier.org/
https://www.babelio.com/auteur/Christian-Etienne/259768
https://lepiqueniquedeschefs.fr/fr/chefs/27/patrice-leroy
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restaurants  interentreprises  ou  universitaires  du  16  au  20  septembre,  semaine  du  «  Bien  Bon
Gourmand ».

Une matinée de transmission et de gourmandise

L’ensemble des employés de cuisine de ces établissements étaient présents pour ce moment convivial, de
partage et d’apprentissage pour appréhender et se former à la conception de ces menus spécifiques
« une journée comme aujourd’hui est très instructive car on n’a pas l’habitude de cuisiner des plats de
cette qualité pour autant de monde et surtout nous n’avons pas forcément les bons outils et les bonnes
techniques de découpage ou de cuisson et là on ressort de cette matinée avec pleins d’enseignements
que nous ont transmis les chefs » glisse Zem-Zem Bizot, médiatrice sociale enfance et parentalité à l’ESC
Croix des Oiseaux, un des établissements sociaux qui participeront au « Bien Bon Gourmand » .

Atelier « Tartare de tomates » prodigué par Christian Etienne (au centre avec les lunettes)

Chaque chef a pu enseigner la recette des différents plats, en suivant chaque étape de création, qui
seront au menu de cette deuxième édition de cet  évènement culinaire et  gastronomique du Grand
Avignon. Au menu ? Un tartare de tomates en entrée, un dos de lieu en croute d’herbe ainsi qu’un
suprême de volaille en plat principal accompagné d’une purée de potimarron et patate douce et un riz au
lait coulis de fraise en dessert.

Les « cantines et cuisines animées » du Bien Bon Gourmand

Une matinée d’enseignement qui s’est déroulé dans une ambiance chaleureuse et solidaire et où les chefs
ont promulgué un maximum de conseils culinaires aux « apprentis » du jour sans distinction de niveaux
en cuisine « on se rend compte que la cuisine est réellement un lieu de solidarité et d’égalité avec une
grande ouverture d’esprit et c’est totalement ce qui émane des chefs présents aujourd’hui qui nous ont
reçu avec beaucoup de bienveillance et ils ont pris le temps de nous enseigner à chacun en prenant en
considération nos qualités culinaires » ajoute Zem-Zem Bizot.

Cet atelier culinaire a été organisé dans le cadre de la semaine « Bien Bon Gourmand » du 16 au 20
septembre 2024 sur le Grand Avignon

Dans le cadre de cette deuxième édition du « Bien Bon Gourmand », le Grand Avignon a insufflé un
renforcement sur la partie restauration collective avec le projet « cantines et cuisines animées ». Durant
cette  semaine  du  16  au  20  septembre  où  les  habitants  de  l’agglomération  pourront  profiter  du
programme riche et varié concocté par les chefs à travers différentes animations, plus de 20 lieux de
convivialité (centres sociaux, maisons de retraite, restaurants universitaires) participeront également aux
festivités en proposant un menu imaginé par Christian Etienne, chef étoilé et Patrice Leroy, responsable
technique à l’Ecole Hôtelière d’Avignon.  

Christian Etienne (à gauche), chef étoilé et Patrice Leroy (à droite), responsable technique à l’Ecole
Hôtelière d’Avignon.

https://www.facebook.com/esccroixdesoiseauxavignon/
https://www.facebook.com/esccroixdesoiseauxavignon/
https://www.grandavignon.fr/fr
https://www.grandavignon.fr/fr
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/grand-avignon-levenement-bien-bon-rendez-vous-gourmands-revient-pour-une-deuxieme-edition/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


11 juillet 2025 |

Ecrit par le 11 juillet 2025

https://echodumardi.com/tag/social/   9/20

Rasteau : la micro-crèche de Vaison-Ventoux
sera terminée pour la fin de l’année

Une crèche intercommunale est en construction à Rasteau depuis février 2024. Le projet a été lancé par
la communauté de communes de Vaison Ventoux permettant d’offrir un service accessible à toutes les
personnes de l’intercommunalité et améliorant le quotidien des familles travaillant dans les villes aux
alentours.
A terme, cette micro-crèche implantée entre le stade et le centre médical permettra d’accueillir au sein
de sa structure, un maximum de 12 enfants âgés de 0 à 3 ans.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/vaison-ventoux-lance-le-chantier-de-la-micro-creche-intercommunale-de-rasteau/
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Le mardi 4 juin 2024, Jean-François Périlhou, président de l’intercommunalité, Roger Rossin,
premier vice-président, Chantal Fritsch, vice-présidente déléguée à la petite enfance, Laurent
Robert, maire de Rasteau et vice-président délégué à la jeunesse, ainsi que Gérard Raineri, vice-
président délégué à la communication, se sont rendus sur le site pour une visite de chantier en
compagnie de Luc Perret, architecte en charge de l’agence Ecoarchi à Bollène, et des techniciens de
la communauté de communes.

Imaginé par le cabinet d’architecture Ecoarchi de Bollène, ce projet représente un investissement de
près de 630 000€. La construction a reçu un soutien financier de la part de la CAF (Caisse d’allocations
familiales). La surface du bâtiment sera de 173m2 sur un terrain de 800m2. La fin des travaux est
estimée à la fin de l’année 2024.

« C’est l’un de nos grands projets sur le mandat. »

Chantal Fritsch, vice-présidente en charge de la petite enfance au sein de Vaison-Ventoux

« C’est l’un de nos grands projets sur le mandat, explique Chantal Fritsch, vice-présidente en charge de
la petite enfance au sein de Vaison-Ventoux. La Communauté de communes s’efforce d’accompagner aux
mieux les  familles  en recherche de mode de garde pour leur  tout-petit.   A  ce jour,  deux crèches

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/06/Capture-decran-2024-06-13-114228.jpg
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intercommunales, l’une à Vaison-la-Romaine et l’autre à Sablet, accueillent les enfants de 0 à 3 ans.
Notre Relais petite enfance renseigne quant à lui les parents et anime un réseau d’une cinquantaine
d’assistantes maternelles qui proposent une formule d’accueil des enfants en petit nombre, chez elles ou
au domicile des enfants. Notre objectif est de proposer un éventail de solutions de garde aux familles
pour que les parents choisissent la formule qui leur convient le mieux. Dans son organisation, la micro-
crèche  fonctionnera  d’ailleurs  en  complémentarité  avec  la  crèche  intercommunale  de  Sablet,  pour
assurer une continuité auprès des familles ».

© Ecoarchi

Sarah Ripert & L.G.

Le Crédit Municipal d’Avignon reçoit des
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étudiants en BTS Economie Sociale et
Familiale

L’établissement du Crédit Municipal d’Avignon a accueilli le jeudi 28 mars, 35 étudiants en
BTS Economie Sociale et Familiale du lycée Philippe de Girard d’Avignon. Ces jeunes élèves,
formés en tant que futurs techniciens en économie sociale et familiale, sont appelés à exercer
des professions liées à l’accompagnement des familles ou personnes en difficulté (travailleurs
sociaux).

Le Crédit Municipal d’Avignon a reçu 35 étudiants en BTS Economie Sociale et Familiale du lycée
Philippe de Girard. L’objectif de cette journée était de sensibiliser ces futurs travailleurs sociaux aux

https://www.cmavignon.com/
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moyens et dispositifs mis en place par les Caisses de Crédit Municipal et aborder l’engagement social
historique de cette structure qui agit depuis 1610.

La Caisse de Crédit Municipal est un établissement public local rattaché à la ville d’Avignon qui s’engage
depuis plusieurs années sur les thématiques sociale. Cela se traduit par une intervention auprès des
partenaires et accorde des crédits et des services bancaires. On compte notamment des activités en prêt
sur gage, des prêts personnels, des rachats de crédits, prêt immobilier ou des placements.

Une action sociale avant tout

Cette action s’est faite en présence de David Fournier, adjoint au maire d’Avignon et vice-président du
Crédit  municipal  d’Avignon qui  a activement soutenu cette initiative,  insufflée par Gwenola Calves,
professeure en économie et gestion au lycée Philippe de Girard. L’élu a présenté aux côtés de Jean-
Dominique Faedda, directeur général, le dispositif de microcrédit personnel accompagné proposé par
l’établissement.

Une  action  rendue  possible  grâce  au  soutien  des  nombreux  partenaires  sociaux  de  l’institution
vauclusienne. Cela offre la possibilité de l’octroi de petits prêts de 300 à 8 000 € aux personnes n’ayant
pas accès au crédit classique. Les élèves ont pu également visiter cette institution qui a plus de 400 ans
et découvrir le service des prêts sur gages, autre forme de microcrédit.

Face 84 : la Fondation vauclusienne contre
l’exclusion a accompagné 12 111
bénéficiaires en 2023

https://www.avignon.fr/ma-mairie/le-maire-et-le-conseil-municipal/profil?elu=439&cHash=63d22b03c2178846582378c90548686b
https://www.linkedin.com/in/gwenola-calves-benali-5abb74b9/?originalSubdomain=fr
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Face, la Fondation agir contre l’exclusion, de Vaucluse met les bouchées doubles pour une
société encore plus inclusive et solidaire. Bilan de l’activité de la structure suite à son AG
annuelle.

L’Assemblée générale de l’association Face Vaucluse (Fondation agir contre l’exclusion) de Vaucluse
vient de se tenir dans les locaux du Rouge-Gorge à Avignon où le président,  Pierre-Hubert Martin
(Délégué Territorial du Groupe la Poste 84) et la directrice, Carol Isouard-Pauleau ont accueilli  les
adhérents (qui ont doublé en un an). Ils font tous partie de grandes entités (Enedis, Engie, GRDF, Veolia,
GSE, AFPA, Suez, la Chambre de Commerce et d’Industrie, la CAF, la MSA, la Préfecture, le Trésor
Public, McCormick, Manpower).

Un engagement vers les autres
Mécènes, bénévoles, ils et elles sont des acteurs incontournables du département (Grand Deltat Habitat,
Eiffage, Colas,  Saint-Gobain, ASF Vinci,  Carrefour,  Auchan, Moscatelli,  Chocolaterie Castelain,  Agis,
Chabas, Ecomin d’Avignon…) engagés vers les autres, les chômeurs, les étudiants précaires, les retraités,

https://facevaucluse.com/
https://www.linkedin.com/in/pierre-hubert-martin-a1424668/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/carol-isouard-pauleau-7ab9098b/?originalSubdomain=fr
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les habitants des quartiers éloignés de l’emploi  ou de la vie sociale et  ils  font tout pour qu’ils  se
rapprochent du monde de l’entreprise ou qu’ils ne restent pas seuls dans leur bulle.

Les entreprises partenaires de Face Vaucluse

Près de 2 000 collégiens à la rencontre des entrepreneurs locaux
Régulièrement, ils organisent des visites de leur société, parlent des filières, de la formation, des métiers
qu’elle propose, de leurs besoins en main d’œuvre. Par exemple lors du dernier « Forum de l’Emploi par
l’Alternance » au MIN de Saint-Chamand, 12 entreprises et 95 candidats étaient présents. En 2023, 1 869
collégiens et lycéens ont pu avoir une rencontre avec des chefs d’entreprises mais aussi avec l’Armée de
l’Air  et  de  l’Espace.  En  tout,  les  52  actions  menées  par  Face  Vaucluse,  en  partenariat  avec  72
entreprises, ont concerné 12 111 bénéficiaires en 2023.

Eviter aussi la fracture numérique
Avec la dématérialisation des démarches (Impôts, Caisse d’Allocations Familiales, paiement en ligne des
factures  d’électricité,  du  gaz,  de  la  téléphonie),  nombre  de  particuliers,  victimes  d’une  fracture
numérique, démunis face à internet, sont guidés par Face 84. Ils sont aidés dans leurs accès aux droits à
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la santé, au logement, à l’énergie et peuvent ainsi sortir de leur isolement social. Deux écrivains publics
apportent leur aide dans la rédaction de lettres aux services publics. Par exemple, l’an dernier, chaque
semaine, 4 permanences étaient dédiées (2 à Avignon, 2 à l’AFPA du Pontet) et 600 personnes, dont 43%
de femmes ont été reçues par les médiateurs de la Face pour remplir leur dossier de désendettement ou
une démarche de santé, car tout le monde ne connait pas forcément ses droits en matière de santé.

Pierre-Hubert Martin, président de Face 84, et, Carol Isouard-Pauleau, directrice de structure.

Comme Pierre-Hubert Martin est ‘patron’ de La Poste en Vaucluse, 51 310 personnes ont reçu un coup
de pouce, tout au long de l’année, dans 9 bureaux d’Avignon (République – Place Pie -Olivades, Pont-
des-2-Eaux, Saint-Jean), Le Pontet, Cavaillon, Carpentras et Orange face aux automates qui délivrent un
timbre ou un accusé de réception pour une lettre envoyée en recommandé.

« Œuvrer en faveur d’une société responsable, inclusive et solidaire. »

Pierre-Hubert Martin, président de Face 84
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Lors de l’Assemblée Générale, il a d’ailleurs évoqué les ‘30 ans de la Face’ au plan national, que préside
l’ancien  premier  ministre  Jean  Castex,  célébrés  à  Marseille  au  cours  desquels  a  été  signée  une
convention avec le Président de la Région Sud, Renaud Muselier. Il a aussi parlé d’un partenariat avec
l’Université d’Avignon pour se rapprocher des étudiants qui, depuis le Covid et l’inflation traversent des
moments  de  plus  en  plus  difficiles  pour  se  nourrir,  se  chauffer  ou  pour  les  aider  à  combattre
discrimination, exclusion et inégalités.

« Les financement publics et privés ont nettement diminué en 2023. explique le président de Face 84.
Nous devons donc mener des actions d’urgence, dans la recherche d’un emploi pour les uns, ou pour
sortir les autres de la précarité financière, numérique, énergétique ou sociale. Nous espérons pouvoir
compter sur votre présence, votre soutien et votre détermination inextinguibles pour œuvrer en faveur
d’une société responsable, inclusive et solidaire » a-t-il conclu.

Prestations familiales et sociales : les
nouveaux montants au 1er avril 2024
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Allocations familiales, RSA, prime d’activité, prestation d’accueil du jeune enfant, allocation de
rentrée scolaire… Chaque année au 1er avril, les prestations familiales et sociales, ainsi que
certains minima sociaux, connaissent une revalorisation. Elle s’élève cette année à 4,6 %. Elle
prend en compte le  niveau d’inflation des  12 derniers  mois,  estimé par  l’Insee à  4,9  %.
Découvrez les nouveaux montants avec les fiches dédiées aux prestations sociales de Service-
Public.fr.

Un grand nombre d’allocations et de prestations sociales ont été revalorisées au 1er avril 2024, comme
l’indique l’instruction interministérielle du 20 mars 2024.

Le  niveau  de  revalorisation  est  déterminé  chaque  année  en  fonction  de  l’indice  des  prix  à  la
consommation hors tabac. Alors que les chiffres de l’Insee (Institut national de la statistique et des
études économiques)  indiquent  un taux d’inflation de 4,9 % sur  l’année 2023,  la  revalorisation au
1er avril 2024 a été établie à 4,6%.

Les nouveaux montants seront effectifs à partir du 6 mai 2024.

https://www.service-public.fr/
https://www.service-public.fr/
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Prestations sociales revalorisées au 1er avril 2024
Au 1er avril 2024, les prestations sociales suivantes ont été revalorisées à hauteur de 4,6% :

revenu de solidarité active (RSA) ;
prime d’activité ;
aide universelle d’urgence pour les victimes de violences conjugales ;
allocation aux adultes handicapés (AAH) ;
allocation de solidarité spécifique (ASS) ;
allocation journalière d’accompagnement d’une personne en fin de vie (AJAP).

À noter
Le  calcul  du  revenu  de  solidarité  active  (RSA)  et  de  la  prime d’activité  est  trimestriel  ;  la
revalorisation de leur montant prendra donc effet progressivement entre avril et septembre 2024, selon
la date de la déclaration trimestrielle de ressources des bénéficiaires.

Allocations familiales revalorisées au 1er avril 2024
La  base  mensuelle  de  calcul  des  allocations  familiales  (BMAF)  est  revalorisée  depuis  le
1er avril 2024 et portée à 466,44€ (contre 445,93€ depuis le 1er avril 2023).

Cela impacte les allocations suivantes :

allocations familiales ;
prestation d’accueil du jeune enfant (PAJE) : prime à la naissance, prime à l’adoption,
allocation de base ;
prestation partagée d’éducation de l’enfant (PreParE) ;
complément de libre choix du mode de garde (CMG) : garde à domicile, micro-crèche,
assistance maternelle ;
complément familial (famille de 3 enfants et plus) ;
allocation de soutien familial (ASF) : enfant orphelin, enfant recueilli, parents séparés, enfant
non reconnu ;
allocation de rentrée scolaire ;
allocation d’éducation de l’enfant handicapé (AEEH) ;
allocation journalière de présence parentale (AJPP) ;
prime de déménagement ;
allocation forfaitaire en cas de décès d’un enfant.

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/N19775
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F2882
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F12544
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F12242
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F12484
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F706
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F13213
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F2550
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F31430
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F2552
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F32485
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F31101
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F33648
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F345
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F13214
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F33646
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F33647
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https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F33645
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F33645
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https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F2008
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À noter que les plafonds de ressources pour l’attribution de la complémentaire santé solidaire (C2S) sont
également revalorisés.

Rappel : vous pouvez évaluer vos droits à plus d’une cinquantaine de prestations nationales et locales
grâce à un simulateur sur le portail mesdroitssociaux.gouv.fr.

À savoir
Pour en savoir plus sur les prestations familiales et sociales en 2024, la Caisse d’allocations familiales
met à votre disposition un Guide des prestations Caf 2024.

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F10027
https://www.mesdroitssociaux.gouv.fr/votre-simulateur/accueil
https://www.mesdroitssociaux.gouv.fr
https://www.caf.fr/allocataires/actualites/actualites-nationales/decouvrez-le-nouveau-guide-des-prestations-2024
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